
Mensaje de la Directora, en la apertura del año lectivo 2013  
 

Lunes 8 de abril de 2013  
 
Queridas alumnas, queridos alumnos:  
 
Empezamos hoy un nuevo año lectivo en la Academia Diplomática Javier Pérez 
de Cuéllar. Hace cinco días dimos aquí la bienvenida a los recién incorporados 
alumnos del primer año. Ahora les reiteramos nuestra cordial acogida a esta 
casa de estudios. También les renovamos nuestras felicitaciones por su 
ingreso a la que, de ahora en adelante, habrá de ser su alma-máter.  
 
A quienes hoy comienzan el segundo año les extendemos un afectuoso 
“welcome back”. Durante el verano han prestado útiles servicios como 
practicantes en diversas reparticiones de la Cancillería, un valioso 
complemento a la formación que reciben en la Academia. Han podido 
familiarizarse con temas del trabajo cotidiano y con el modus operandi del 
Ministerio. Igualmente, y esto es además muy importante, han sido parte del 
elemento humano, fuerza viva del Sector.  
 
Antes de continuar, deseo recalcar que el segundo año se inicia hoy con tres 
sensibles bajas, debido a insuficiencia académica de dos alumnos y a la 
deserción de un tercero, por no presentarse a tiempo a una prueba de 
subsanación. Se trata de una situación que mucho lamentamos, pero la 
Academia y la Alta Dirección de Relaciones Exteriores respetan esa decisión 
de los profesores respectivos, que se ajusta a las normas estatutarias sobre la 
materia.  
 
A quienes hoy ingresan a la Academia ha demandado mucho esfuerzo esa 
incorporación. Quienes ya pasan al segundo año, ello no se debe a un acto de 
magia, sino que refleja que han sabido cumplir con las asignaturas, exámenes, 
prácticas, trabajos, con los horarios, además de observar conducta ejemplar. 
Hago una cálida exhortación a todos ustedes para que continúen en la misma 
línea en el año académico 2013.  
 
La ocasión también es propicia para saludar con efusividad al calificado equipo 
de profesores de la Academia. Sus sólidos conocimientos, profesionalismo, 
experiencia, resultan de suma relevancia para la formación de nuestros futuros 
cuadros diplomáticos.  
 
Además del equipo docente, quienes laboramos a tiempo completo en la 
Academia estaremos siempre atentos para brindar la cooperación y asistencia 
que el alumnado pueda requerir.  
 
Buscamos en todo momento la excelencia en todos ustedes. Ello se obtiene no 
sólo con el debido y oportuno cumplimiento de las tareas, de los planes de 
estudio, sino con aportes innovadores de índole pedagógica, programática, 
orgánica, estructural. Es, pues, un trabajo conjunto.  
 
 
 



Como dijera el Embajador Javier Pérez de Cuéllar hace un año en esta misma 
aula magna, nuestra Academia es el “semillero” y “antesala” del Servicio 
Diplomático. Precisó que con ello quería decir que los alumnos ya pueden 
considerarse como parte de la institución, de la mística que viene aparejada.  
 
Queridas alumnas, queridos alumnos, repito que estaré siempre dispuesta a 
atender sus inquietudes y consultas, lo mismo que la Directora Adjunta María 
Antonia Masana, los Subdirectores Luis Escalante y Arturo Arciniegas, así 
como los integrantes de las plantas docente y administrativa.  
 
Muy buena suerte en el año académico que hoy comenzamos. Muchas gracias. 
 


